



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

3 de septiembre de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Congreso de Michoacán alcanzará a tomarle protesta a presidenta sustituta de Charapan

<https://mimorelia.com/noticias/politica/congreso-de-michoac%C3%A1n-alcanzar%C3%A1-a-tomarle-protesta-a-presidenta-sustituta-de-charapan>

Para esta semana el Congreso de Michoacán prevé tener una sesión extraordinaria en donde se le estaría tomando protesta a la síndica de Charapan, quien estaría fungiendo como alcaldesa ante la revocación del triunfo a Rubén Torres García, el perredista que se registró como mujer trans en la candidatura. La presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, recordó que la propia sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), indica que será la síndica quien asuma la presidencia, posición que se hará pública en el Pleno del Congreso. Para la diputada panista se trata de una decisión que marca un precedente en Michoacán, y que sobresale aún más por las varias posturas en contra de la usurpación de candidaturas destinadas a la comunidad LGBT+.

Gobierno de Michoacán intenta desviar atención sobre Tierra Caliente

<https://postdata.news/gobierno-de-michoacan-intenta-desviar-atencion-sobre-tierra-caliente/>

El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso del estado, Jesús Hernández Peña señaló que el gobierno de Michoacán, utiliza diversos distractores para desviar la atención del tema de violencia en la Tierra Caliente ocurridos durante la última semana, en vez de atender la problemática. Es mediante el discurso y los eventos como el gobierno estatal intenta desviar la atención de la población, reconoció el legislador, quien informó que este jueves sesionará el pleno para atender algunos pendientes. Dijo que está pendiente nombrar alcalde provisional en Charapan, lo que deberá ser en breve, luego de la anulación de la elección en ese municipio por la autoridad electoral federal, al haberse usurpado la candidatura en ese municipio indígena, que era para la comunidad LGBTIQ y el PRD se la arrebató.

“No hay una decisión tomada”, refiere Marco Polo sobre si se sostiene en fracción del Verde

<https://metapolitica.news/2024/09/02/no-hay-una-decision-tomada-refiere-marco-polo-sobre-si-se-sostiene-en-fraccion-del-verde/>

Al momento a Marco Polo Aguirre no se le ha notificado o informado nada respecto a si formará parte o no de la fracción del Verde Ecologista o de alguna otra fracción, refirió el mismo diputado local. Lo que sí, explicó, es que la coalición de Morena, PT y Verde Ecologista, tienen un diseño integral, basada en acuerdos políticos, para tener presencia estratégicamente en el poder legislativo, y en esa ruta se han hecho ajustes a las fracciones de los partidos de la coalición, explicó. Hay que referir, hace un par de semanas trascendió que Marco Polo Aguirre, quien ganó por la coalición, siglado por el Verde Ecologista, había dejado la fracción parlamentaria y que se registraría por otra fracción, como por ejemplo la Representación Parlamentaria.

Diputado Christian Jaramillo brida apoyo a familias morelianas este regreso a clases



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

<https://metapolitica.news/2024/09/02/diputado-christian-jaramillo-brida-apoyo-a-familias-morelianas-este-regreso-a-clases/>
<https://indiciomich.com/diputado-christian-jaramillo-brida-apoyo-a-familias-morelianas-este-regreso-a-clases/>

A una semana del arranque del ciclo escolar 2024-2025 el diputado local, Christian Jaramillo Ramírez brindó apoyo a las familias morelianas en la compra de calzado deportivo para aminorar el impacto económico que representa el regreso a clases. Fue mediante sus redes sociales que el también dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Morelia, dio a conocer la dinámica para apoyar a 100 familias morelianas con el 50 por ciento del costo de los tenis escolares adquiridos en una zapatería local. “Estamos a pocos días del regreso a clases y en nuestros recorridos muchas mamás nos han hablado acerca de los gastos que han hecho tanto en útiles escolares como en uniformes, por eso nos dimos a la tarea, con el diputado federal electo, “Neto” Núñez de buscar cómo echarles la mano a algunas familias para aligerar un poquito la carga”, expresó.

Desde el Congreso del Estado impulsaré las reformas propuestas por Ramírez Bedolla: Nalleli Pedraza

<https://metapolitica.news/2024/09/02/desde-el-congreso-del-estado-impulsare-las-reformas-propuestas-por-ramirez-bedolla-nalleli-pedraza/>
<https://www.quadratin.com.mx/politicas/apoyara-nalleli-pedraza-las-reformas-propuestas-por-ramirez-bedolla/>

La Diputada Local Electa, Nalleli Pedraza Huerta, aseguró estar convencida de que el Plan Morelos hacia la Cuarta República presentada por el Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla tiene como objetivo ampliar los derechos y las libertades de las michoacanas y los michoacanos. Es por ello que, señaló que desde el Congreso del Estado de Michoacán, respaldará las reformas que en breve estará proponiendo el Primer Mandatario Michoacano, y que permitirán cambiar el rostro del Estado a uno más humanista y digno. Resaltó que es tiempo que sean reconocidos los derechos de las mujeres, “es por ello que vamos por constitucionalizar el que las mujeres tengan la libertad de decidir sobre su cuerpo, y que se deje de atentar contra su dignidad y autonomía productiva”.

Giuliana Bugarini reafirma respaldo al Plan Morelos: “Un proyecto que marca un antes y un después en Michoacán”

<https://indiciomich.com/giuliana-bugarini-reafirma-respaldo-al-plan-morelos-un-proyecto-que-marca-un-antes-y-un-despues-en-michoacan/>
<https://metapolitica.news/2024/09/02/giulianna-bugarini-reafirma-respaldo-al-plan-morelos-un-proyecto-que-marca-un-antes-y-un-despues-en-mi>

La diputada local Julianna Bugarini manifestó su total respaldo al Plan Morelos, al considerarlo un proyecto que refleja la voluntad del pueblo michoacano y marca un antes y un después en la construcción de un estado más justo, equitativo y en paz. “Estoy convencida de que el Plan Morelos es un paso histórico para Michoacán. Este plan representa el anhelo de los michoacanos por tener un gobierno cercano, transparente y comprometido con la transformación de nuestra realidad social, cultural y ambiental”, expresó Bugarini. “Como diputada, respaldaré con firmeza cada una de las propuestas incluidas en este documento, porque creo en su poder para cambiar positivamente la vida de nuestras comunidades.”



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

Transparencia, legalidad y respeto a los principios democráticos, seguirán siendo mi compromiso: Víctor Manríquez

<https://www.contramuro.com/compromiso-victor-manriquez-transparencia/>

Mi compromiso es, y seguirá siendo, con la transparencia, la legalidad y el respeto absoluto a los principios democráticos que nos guían, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán. Al presentar su Tercer Informe de Labores Legislativas, el legislador señaló que lo reportado, no sólo es un testimonio de las acciones que llevó a cabo, sino también una reafirmación de su compromiso inquebrantable con los valores que nos unen como sociedad y como representantes del pueblo. “Es, en esencia, una declaración de mi voluntad a seguir trabajando incansablemente en favor de los intereses de nuestra querida tierra michoacana y de su gente, con el profundo deseo de honrar la confianza que han depositado en mí, escuchándolos.”

Boletines:

Diputados electos del Partido Verde respaldarán reformas de Bedolla

Los futuros integrantes de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, respaldarán de manera responsable las iniciativas de ley y reformas que presente el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Así lo informaron tras asistir a la presentación de los ejes derivados del Plan Morelos hacia la 4ª República por el titular del Ejecutivo estatal, en materia de justicia, salud, educación, derechos humanos, sobre todo la próxima bancada verde impulsará principalmente todo lo relacionado al medio ambiente, y así atender la protección y cuidado de las actividades agrícola y que ayuden a cumplir el compromiso social con la reforma.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Carlos Manzo, inscrito en el Registro de sancionados por violencia política contra las mujeres

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/carlos-manzo-inscrito-en-el-registro-de-sancionados-por-violencia-politica-contra-las-mujeres-124>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/ordeno-teemich-inscripcion-de-carlos-manzo-al-registro-nacional-por-vpmg/>

Por unanimidad de votos, los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), aprobaron inscribir al presidente municipal de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, al Registro tanto Estatal como Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género, por perpetuar mensajes estereotipados, generando una afectación desproporcionada por el hecho de ser mujer a una ciudadana. Lo anterior, fue aprobado en sesión pública del TEEM, en la que los magistrados del Tribunal resolvieron el recurso TEEM-PES-VPMG-144/2024, en el que la denunciante, a la que se le reservó su nombre, pero que participó en las elecciones del 2 de junio como candidata a diputada local, dijo haber sido violentada en razón de género en su perjuicio.

Deslinde de algunos ayudará al PRD Michoacán: Octavio Ocampo

<https://metapolitica.news/2024/09/02/deslinde-de-algunos-ayudara-al-prd-michoacan-octavio-ocampo/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

La salida de algunos perfiles del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, incluso ayudaría “ya a deslindar los negativos que tuvo” el partido en su momento, explicó Octavio Ocampo Córdova, dirigente de este partido en lo local. De entrada, el dirigente se dijo respetuoso de las determinaciones que han tomado quienes han manifestado su decisión de no continuar en la nueva fase que enfrenta el partido en su ruta por la constitución del partido en lo local.

Asegura Pablo Varona más y mejores servicios que propicien ahorro y energía en Huetamo

<https://postdata.news/asegura-pablo-varona-mas-y-mejores-servicios-que-propicien-ahorro-y-energia-en-huetamo/>

“Me comprometo, a nombre de todos mis compañeros de esta administración y de todos los servidores públicos del municipio, a dar más y mejores servicios, promoviendo mejores prácticas que propicien el ahorro y la eficiencia. Así lo manifestó Pablo Varona Estrada el pasado domingo, tras tomar protesta como presidente municipal de Huetamo, marcando un hecho histórico al asumir un segundo trienio consecutivo en el cargo.

Renuncia de Daniela de los Santos al PRI, por intereses personales: Guillermo Valencia

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/renuncia-de-daniela-de-los-santos-al-pri-por-intereses-personales-guillermo-valencia>

Para el dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes, consideró que la renuncia de Daniela de los Santos Torres al PRI se debe a intereses personales de la aún diputada local. En entrevista aseguró que, a De los Santos Torres el PRI le dio oportunidades políticas, candidaturas y espacios en la función pública en 12 de los 16 años que militó en el partido, por ello refirió, la diputada no puede hablar mal del Revolucionario Institucional.

Atorado conflicto en Nahuatzen; asamblea del 8 de septiembre en duda

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/atorado-conflicto-en-nahuatzen-asamblea-del-8-de-septiembre-en-duda/>

El conflicto en Nahuatzen sigue sin resolverse, y pone en duda la realización de la asamblea general prevista para el próximo 8 de septiembre, en la que se elegirían los integrantes del Consejo Ciudadano Indígena de Nahuatzen (CCIN). Viridiana Villaseñor Aguirre, consejera presidenta de la Comisión para la Atención de Pueblos Indígenas, del Instituto Electoral de Michoacán, informó que este viernes se llevó a cabo una reunión para definir los términos de la convocatoria a dicha asamblea electiva.

Reformas del ‘Plan Morelos’ seguirán aportando al rescate de Michoacán: Juan Pablo Celis

<https://metapolitica.news/2024/09/02/reformas-del-plan-morelos-seguiran-aportando-al-rescate-de-michoacan-juan-pablo-celis/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, expresó su respaldo a las reformas que el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentará en los próximos días, derivadas de las consultas ciudadanas del Plan Morelos. Según Celis Silva, estas reformas son fundamentales para continuar con el rescate de la entidad y se alinearán con las propuestas a nivel federal, como la reforma al Poder Judicial.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

Anuncia Araceli Saucedo que denunciará ante la FGR por violencia y daño a la imagen

<https://postdata.news/anuncia-araceli-saucedo-que-denunciara-ante-la-fgr-por-violencia-y-dano-a-la-imagen/>

En México la violencia política en razón de género contra la mujer no debe tener cabida, y es deber de todas y todos combatirla y ponerle freno con los instrumentos legales que rigen al Estado Mexicano. En congruencia con ello, y frente a la violencia de la que ha sido objeto en los últimos días, la senadora Araceli Saucedo Reyes presentará una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) por amenazas, daño a la propia imagen y violencia debido a las agresiones contra su persona y familiares.

Alcalde de Uruapan denuncia amenazas contra su familia; acudirá ante la FGE

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/alcalde-de-uruapan-denuncia-amenazas-contrasu-familia-acudira-ante-la-fge/>

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/denuncia-carlos-manzo-amenazas-en-primer-dia-de-su-administracion/>

El presidente municipal de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez, dio a conocer que él y su familia han sido víctima de amenazas, por lo cual acudirá a la Fiscalía General del Estado (FGE) a presentar la denuncia correspondiente. “Les comparto que acudiré a la Fiscalía General del Estado para presentar mi denuncia contra quien resulte responsable por las amenazas que en los primeros minutos del 1 de septiembre recibí vía telefónica de un número privado, justamente cuando nuestro Gobierno estaban recibiendo las oficinas de la Secretaría de Seguridad Pública de Uruapan”.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Con Plan Morelos, Bedolla presentará reformas constitucionales

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-plan-morelos-bedolla-presentar%C3%A1-reformas-constitucionales>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-plan-morelos-bedolla-presentar%C3%A1-reformas-constitucionales>

<https://www.contramuro.com/reformas-constitucionales-michoacan-plan-morelos/>

<https://indiciomich.com/el-sistema-penal-acusatorio-es-un-rotundo-fracaso-en-michoacan-bedolla/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/los-5-ejes-del-plan-morelos-de-bedolla-autogobierno-umsh-programas-sociales-aborto-medio-ambiente/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/09/02/con-miras-en-la-transformacion-presenta-gobierno-del-estado-plan-morelos/>

Como parte del Plan Morelos hacia la Cuarta República, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que presentará cinco reformas constitucionales al Congreso del Estado en diferentes temas de salud, educación y garantizar el derecho a las mujeres de decidir sobre su propio cuerpo, por mencionar algunas. En su discurso durante el evento que se realizó en el Palacio de Gobierno, el mandatario estatal comentó que las iniciativas serán enviadas a la nueva legislatura, y la primera reforma será en favor de las comunidades y pueblos indígenas para que quede plenamente establecido en la Constitución el derecho a la autodeterminación y al autogobierno de los pueblos indígenas.



3 de septiembre de 2024

El pueblo “nos dio la mayoría calificada y no los vamos a defraudar”, remarca Alfredo Ramírez

<https://metapolitica.news/2024/09/02/el-pueblo-nos-dio-la-mayoria-calificada-y-no-los-vamos-a-defraudar-remarca-alfredo-ramirez/>

Se tiene la mayoría calificada en el Congreso local y eso es reflejo de la voluntad popular para llevar a cabo las reformas constitucionales que Michoacán necesita, explicó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En entrevista colectiva dijo que se tiene la mayoría calificada para impulsar las reformas que están implícitas en lo que es el Plan Morelos, el cual fue detallado este inicio de semana, con la finalidad de que estas reformas se conviertan en política de Estado.

Dialoga presidente del Poder Judicial, Jorge Reséndiz con el gobernador Alfredo Ramírez

<https://postdata.news/dialoga-presidente-del-poder-judicial-jorge-resendiz-con-el-gobernador-alfredo-ramirez/>

<https://www.contramuro.com/dialogo-reforma-judicial-michoacan/>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialogan-resendiz-y-ramirez-bedolla-sobre-manifestaciones-en-el-judicial/>

En reunión privada del presidente del Poder Judicial de Michoacán Jorge Reséndiz García con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, posterior al evento de presentación del contenido del Plan Morelos, se dialogó en torno a las manifestaciones vertidas por trabajadores del Poder Judicial de Michoacán en contra de la llamada reforma judicial que se impulsa desde el Ejecutivo Federal. En ese sentido, el Magistrado le externó la postura de inconformidad ante la propuesta de reforma, sobre todo por lo que ve a la elección de magistrados y jueces por voto ciudadano, puesto que desde la judicatura michoacana se tiene la certeza de que la carrera judicial asegura el profesionalismo e independencia de la labor judicial.

Protestan trabajadores del Poder Judicial afuera de Palacio de Gobierno

<https://www.quadratin.com.mx/principal/protestan-trabajadores-del-poder-judicial-afuera-de-palacio-de-gobierno/>

Trabajadores del Poder Judicial de Michoacán se manifiestan afuera de la sede de Palacio de Gobierno, en el Centro Histórico de Morelia, la mañana de este lunes, en continuidad de sus acciones de protesta que iniciaron desde hace poco más de dos semanas. Los inconformes mantienen su postura de manifestarse en contra de la reforma judicial que se prevé analizar y discutir en próximos días, debido a que acusan afectaciones a la impartición de justicia.

SSP invita a alcaldes electos a firmar el Mando Coordinado para fortalecer tareas contra el delito

<https://grupomarmor.com.mx/2024/09/02/ssp-invita-a-alcaldes-electos-a-firmar-el-mando-coordinado-para-fortalecer-tareas-contra-el-delito/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/09/02/quien-no-firme-el-mando-coordinado-dificilmente-accedera-a-los-recursos-del-fortapaz-ssp/>

El secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés, informó que se ha presentado el programa de Mando Coordinado a los alcaldes electos en Michoacán, con el objetivo de fortalecer la seguridad en el estado e invitó a las y los presidentes municipales



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

a firmarlo para enfrentar con mayor énfasis los desafíos en la materia. El funcionario detalló que el Mando Coordinado busca la colaboración entre los municipios, capacitación y estrategias para combatir la delincuencia.

Más de 26 mil michoacanos han convertido su crédito Infonavit de VSM a pesos

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/m%C3%A1s-de-26-mil-michoacanos-han-convertido-su-cr%C3%A9dito-infonavit-de-vsm-a-pesos>

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha beneficiado a 26 mil 601 personas michoacanas con la conversión de su crédito originado en Veces Salario Mínimo (VSM) a pesos, por medio del programa Responsabilidad Compartida. De 2019 al cierre de julio de 2024, se han otorgado descuentos por más de 2 mil 215 millones de pesos a michoacanos. Además, otros de los beneficios son: %, dependiendo del nivel de ingresos del derechohabiente.

Garantiza SFA pagos y prestaciones de cierre de año en Michoacán pese a cambio de gobierno federal

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/garantiza-sfa-pagos-y-prestaciones-de-cierre-de-a%C3%B1o-en-michoac%C3%A1n-pese-a-cambio-de-gobierno-federal>

El secretario de Administración y Finanzas del Estado (SFA), Luis Navarro García, garantizó los pagos y prestaciones del cierre de año, ello tras resaltar que se mantienen buenos canales de comunicación en Ciudad de México, por lo que consideró que el cambio de administración federal no afectará las finanzas del estado. En lo que es ya el último cuatrimestre del año, el funcionario estatal también descartó que pudieran generarse complicaciones en el pago de la nómina educativa.

Pensión Bienestar: este lunes inicia dispersión de pago bimestral; así es el calendario

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pensi%C3%B3n-bienestar-este-lunes-inicia-dispersi%C3%B3n-de-pago-bimestral-as%C3%AD-es-el-calendario>

Las y los beneficiados de programas Bienestar recibirán su apoyo económico a partir de este lunes 2 de septiembre. Fue a través de redes sociales que la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, informó que a partir de este lunes inicia en todo el país la dispersión de recursos de manera directa a derechohabientes y beneficiarios de los programas: Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad; y Programa de Apoyo para el Bienestar de Niñas y Niños, Hijos de Madres Trabajadoras, a través de la tarjeta del Banco del Bienestar.

Presas de Michoacán, al 77%: Conagua

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/presas-de-michoac%C3%A1n-al-77-conagua>

Las presas de la entidad se encuentran en promedio al 77 por ciento de su capacidad y de acuerdo con el último reporte de las principales presas de México de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), con fecha al primero de septiembre, son siete las presas que se encuentran al 100 por ciento -o por arriba- de su capacidad. Se trata de Tepuxtepec que se encuentra al 124 por ciento, Urepetiro que está al 106 por ciento, Zicuirán que tiene el 102 por ciento, además de Tercer Mundo y Los Olivos, ambas se encuentran al 101 por ciento de su capacidad de llenado.

Federalización de la nómina estatal no pasará: Luis Navarro



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

<https://grupomarmor.com.mx/2024/09/02/federalizacion-de-la-nomina-estatal-no-pasara-luis-navarro/>

<https://indiciomich.com/nomina-magisterial-puede-verse-afectada-por-cambio-de-administracion-federal-luis-navarro-garcia/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/descarta-luis-navarro-federalizar-nomina-educativa-por-altos-bonos/>

Por considerarse un tema financiero inviable, no se buscará la federalización de la nómina educativa ante la Presidenta Claudia Sheinbaum, así lo precisó el titular de la Secretaría de Finanzas y Administración del Estado, Luis Navarro García. “Siempre lo he dicho, eso no va a pasar, porque financieramente es muy complicado, México tiene 32 hijos y no le puede dar un trato diferente a uno de ellos; en el momento en el que se federalizara la nómina de Michoacán sería una carga financiera muy fuerte para la federación y en automático los demás estados levantarían la mano y sería algo totalmente inviable”, apuntó.

Teleférico de Morelia se construirá con obra multianual autorizada en 2023: SFA

<https://postdata.news/teleferico-de-morelia-se-construira-con-obra-multianual-autorizada-en-2023-sfa/>

El secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, aseguró que sin solicitar más deuda o nuevo financiamiento a través de obras multianuales el gobierno estatal tiene garantizados los recursos para la construcción del Teleférico, el Metrobús y el segundo Anillo Periférico de la capital michoacana. “No ya no, créanmelo, hemos hecho análisis a conciencia, todo lo que hemos logrado para sanear finanzas del estado, hemos pagado 10 mil 037 millones de pesos, lo que no queremos meterle mucha más presión al gasto, porque estamos justos y con lo que tenemos vamos a tener inversiones por más de 20 mil millones de pesos al cierre de esta administración, con recursos estatales”.

Se mantendrá el estado de fuerza en la Tierra Caliente michoacana: Segob

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-mantendra-el-estado-de-fuerza-en-la-tierra-caliente-michoacana-segob/>

Aunque los grupos delictivos destensaron las acciones en la región de Tierra Caliente, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, afirmó que se mantendrá el estado de fuerza en la zona. Entrevistado en el marco de la presentación del Plan Morelos, el encargado de la política interna dijo que la mayoría de los enfrentamientos se dan en el área serrana. Indicó que es Tepalcatepec el punto de asedio de los grupos criminales, pero aseguró que no han ingresado a la zona urbana.

Septiembre, el mes del testamento: te decimos dónde y cuánto cuesta en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/septiembre-es-el-mes-del-testamento-donde-y-cuanto-cuesta-en-michoacan-12496195.htm>

Sabías que en México se celebra el mes del testamento? Así como lo lees, se celebra en septiembre para promover este importante documento, te contamos qué es, dónde y cómo puedes hacer tu testamento. Esta celebración fue instaurada en el año 2003 para promover la importancia de este documento legal, en el cuál se establece quién será el beneficiario o beneficiaria de los bienes materiales y patrimonio de una persona fallecida.

Pendiente siembra de tilapia en Lago de Cuitzeo por bajo nivel de agua

<https://www.quadratin.com.mx/principal/pendiente-siembra-de-tilapia-en-lago-de-cuitzeo-por-bajo-nivel-de-agua/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

En Cuitzeo se tiene proyectado la siembra de un millón de alevines de tilapia, sin embargo, todavía no hay una fecha específica para llevar las crías, porque el nivel del agua es muy bajo, declaró en entrevista Ramón Hernández Orozco, titular de la Comisión Estatal de Pesca, quien recordó que ese cuerpo de agua depende de las lluvias. "Hay cuerpos de agua que hay que volverlos a reiniciar, como es el caso de Cuitzeo, que se quedó completamente sin agua; entre todas las instituciones que intervenimos esperamos sembrar un millón de tilapias", informó al concluir su asistencia a la presentación del Plan Morelos.

Cuidarán 500 elementos de diferentes corporaciones durante ceremonia del Grito en Morelia

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuidaran-500-elementos-de-diferentes-corporaciones-durante-ceremonia-del-grito-en-morelia-12494613.html>

Un total de 500 elementos de diferentes corporaciones serán los encargados de cuidar que la ceremonia del Grito de Independencia en Morelia se lleve a cabo en total tranquilidad, afirmó el Secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera A escasos 13 días de las celebraciones patrias, en entrevista colectiva el funcionario rechazó que se hayan registrado amenazas por lo que confió en que tanto la celebración del 15 como el desfile del 16 de septiembre podrán ser disfrutados por la ciudadanía.

En 12 años no se ha autorizado ampliación de rutas en Morelia: ITM

<https://www.quadratin.com.mx/principal/en-12-anos-no-se-ha-autorizado-ampliacion-de-rutas-en-morelia-itm/>

Pese al crecimiento de la población dentro de la mancha urbana, en Morelia no se han autorizado ampliaciones de ruta en 12 años, principalmente por falta de consenso con los transportistas, reveló en entrevista colectiva el titular del Instituto del Transporte Michoacano (ITM), Jesús Mora González. Al concluir su asistencia a la presentación del Plan Morelos, Mora González declaró: "tengo datos de que fue hace 12 años la última ampliación".

INFORMACIÓN DE MORELIA

Morelia no para; en esta semana listo el Gabinete Municipal: Alfonso Martínez

<https://moreliactiva.com/morelia-no-para-en-esta-semana-listo-el-gabinete-municipal-alfonso-martinez/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseveró que esta semana estará completo el Gabinete Municipal, toda vez que los relevos en las secretarías y dependencias del Ayuntamiento serán entregados en estos días. Empero, el edil aseguró que no ha parado el trabajo del municipio. «Estaremos en el transcurso del día entregando los nombramientos de la mayoría de funcionarios, al menos los secretarios, estos días se estarán haciendo los ajustes en el tema de direcciones o jefaturas de departamento, el Gobierno no para, están trabajando todas las áreas... esta semana se tendrá listo el gabinete.», dijo.

Morelia revisará el mando coordinado de seguridad antes de firmarlo: Alfonso Martínez

<https://postdata.news/morelia-revisara-el-mando-coordinado-de-seguridad-antes-de-firmarlo-alfonso-martinez/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

El gobierno municipal tiene toda la intención de trabajar de la mano de la administración estatal por la seguridad de Morelia, pero tendrá que revisar los términos del llamado Mando Coordinado antes de volver a firmarlo, declaró el alcalde Alfonso Jesús Martínez Alcázar. El edil recordó que la capital michoacana ya firmó un convenio de colaboración con el estado el año pasado, momento en que subrayó que la condición para lograr tal acuerdo fue que finalmente sí se respetó la completa autonomía en la política municipal y la designación de funcionarios.

Por unanimidad, nombra Cabildo de Morelia a Secretario del Ayuntamiento y Tesorero

<https://moreliactiva.com/por-unanimidad-nombra-cabildo-de-morelia-a-secretario-del-ayuntamiento-y-tesorero/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/yankel-benitez-y-hector-gomez-siguen-en-sus-cargos-como-secretario-del-ayuntamiento>

<https://www.contramuro.com/ratificacion-funcionarios-morelia/>

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/reciben-nombramientos-secretario-y-tesorero-del-ayuntamiento-de-morelia/>

De manera unánime, el Cabildo de Morelia, a propuesta del alcalde Alfonso Martínez Alcázar, nombró a Yankel Benítez Silva como secretario del Ayuntamiento y a Héctor Gómez Trujillo como Tesorero, con lo cual, se da continuidad al trabajo realizado en la pasada Administración con la designación de perfiles con experiencia y vocación de servicio. Yankel Benítez y Héctor Gómez, ya fungían en la Secretaría del Ayuntamiento y la Tesorería, respectivamente, por lo que cuentan con la capacidad para continuar dando buenos resultados en Morelia.

Intensas lluvias dejan casas inundadas en Morelia; 3 colonias las más afectadas

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/intensas-lluvias-dejan-casas-inundadas-en-morelia-3-colonias-las-m%C3%A1s-afectadas>

Tras las lluvias registradas el fin de semana, la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos Morelia reportó las afectaciones registradas en diferentes zonas de la ciudad, en tres colonias se mantendrá un operativo permanente. Detallaron que durante el fin de semana atendieron lluvias, donde la madrugada del día 30 de agosto 2024, se presentó de mayor intensidad y los días 31 y 1 de leve a moderadas y chubascos esporádicos.

Alfonso buscará que nuevos regidores de Morelia le aprueben todo

<https://www.contramuro.com/alfonso-regidores-morelia-aprobacion/>

El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar declaró en la última sesión de cabildo el 30 de agosto de este año del trienio pasado, que así como le fueron aprobados los dictámenes por unanimidad en la comuna capitalina, así mismo buscará que los nuevos regidores levanten la mano a favor, al argumentar que fue la transparencia y la rendición de cuentas lo que propicio que no hubiera oposición. Edna Janette Martínez Nambo, Secretaria del Consejo Político del PRI de los Valencia, llega como minoría al Cabildo de Morelia y adelanta que será congruente con los votos que emita.

Recibe DIF Morelia, primera familia de damnificados por inundaciones

<https://postdata.news/recibe-dif-morelia-primera-familia-de-damnificados-por-inundaciones/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

El asilo "Miguel Hidalgo", del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Morelia (DIF Municipal), recibió a la primera familia de damnificados por inundaciones en la capital michoacana, en este caso, provenientes de la colonia Hacienda Tiníjaro, localizada al poniente del municipio. El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia (PC Municipal), Francisco Xavier Lara Medina, precisó que se trata de un núcleo conformado por cinco menores y dos adultos, sin daños a su salud, quienes aceptaron pasar la noche en este domicilio, tras las constantes afectaciones en su vivienda por las lluvias de las últimas semanas.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

SSM y UMSNH instalan comités de ética en investigación académica

<https://indiciomich.com/ssm-y-umsnh-instalan-comites-de-etica-en-investigacion-academica/>

Para el fortalecimiento de la investigación científica con integridad, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) llevaron a cabo la instalación de los primeros comités de ética en investigación, bioseguridad e investigación, en la máxima casa de estudios. Derivado del convenio de colaboración académico en materia de ética en investigación y bioética entre la SSM, la Comisión de Bioética del Estado y la Universidad Michoacana, se buscará establecer los mecanismos, normas y procedimientos que fortalezcan la investigación, basada en valores y principios éticos.

Toma de bancos, bloqueos y marchas, anuncia CNTE para esta semana en Morelia

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/toma-de-bancos-bloqueos-y-marchas-anuncia-cnte-para-esta-semana-en-morelia>

Integrantes de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) anunciaron movilizaciones para esta semana en Michoacán. A través de redes sociales se difundió la convocatoria dirigida al magisterio michoacano para acudir este martes 3 de septiembre a la toma de bancos en todo el estado.

UMSNH lanza UbiKT, conócela, descárgala y ubica las dependencias nicolaitas

<https://moreliactiva.com/umsnh-lanza-ubikt-conocela-descargala-y-ubica-las-dependencias-nicolaitas/>

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) lanza la aplicación UbiKT, que pone a disposición de la comunidad nicolaita y de la sociedad en general, a través de la cual las y los usuarios podrán localizar de una manera fácil y sencilla dependencias académicas, espacios culturales, deportivos y áreas administrativas de la casa de estudios. Dicha APP es un desarrollo cien por ciento nicolaita, implementado en la Coordinación de Planeación, Infraestructura y Fortalecimiento Universitario bajo la autoría del I.S.C. David Espinoza Posadas, técnico académico adscrito a dicha dependencia universitaria.

Tras denuncia por plaga de ratas en albergue nicolaita, se compró nuevo material de cocina: Yarabí

<https://www.contramuro.com/plaga-ratas-albergue-nicolaita/>

Tras la denuncia que trabajadoras de la casa del estudiante "Nicolaita", de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, al respecto de una plaga de ratas en el albergue



3 de septiembre de 2024

estudiantil, la rectora Yarabí Ávila González, aseguró que ya se cambió el material de cocina. En ese tenor, Ávila González precisó que la plaga de roedores se anidó durante las vacaciones. “Ya se volvió a comprar todo el material de cocina que se requería y de manera constante se hacen compras para las casas del estudiante.”

Habrà carrera de educación física en la UMSNH

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/habra-carrera-de-educacion-fisica-en-la-umsnh-12494816.html>

La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) Yarabí Ávila González, adelantó que para el 2026 podrían contar con la carrera de educación física. En rueda de prensa este lunes, la funcionaria dijo que empezarán a planear y diseñar el programa educativo para tentativamente aperturarla dentro de dos años.

INFORMACIÓN DE SALUD

Toman la SSM por rezago en pago de prestaciones

<https://www.quadratin.com.mx/salud/toman-la-ssm-por-rezago-en-pago-de-prestaciones/>
<https://grupomarmor.com.mx/2024/09/02/por-afectaciones-a-sus-derechos-trabajadores-toman-secretaria-de-salu>

Un grupo de trabajadores de base federal instaló una toma pacífica en las oficinas de la Secretaría de Salud, por el rezago en el pago de una de las prestaciones debido a la federalización de la nómina. En un documento dirigido al coordinador del IMSS Bienestar, Axayacatl Marín Correo, del pasado 26 de agosto, con firma y sello de recibido, informan al coordinador que se les debe la prestación del pago Fondo Nacional de Ahorro Capitalizable, acordado para el pasado 15 de agosto.

Población entre 5 y 14 años, la más afectada por dengue en Michoacán: SSM

<https://www.quadratin.com.mx/principal/poblacion-entre-5-y-14-anos-la-mas-afectada-por-dengue-en-michoacan-ssm/>

En cuestión de dengue y afectaciones, la población que más se ha visto afectada en el caso de Michoacán son los menores de entre 5 y 14 años, indicó el secretario de Salud en el estado, Lázaro Cortés. En entrevista el funcionario refirió que se mantienen las estrategias preventivas y de atención para evitar que los casos se presenten, y consideró que la entidad está dejando los primeros lugares de incidencia en el país.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán: Hallan a 2 hombres ejecutados en San Juan Benito Juárez, Cuitzeo

<https://grupomarmor.com.mx/2024/09/02/michoacan-hallan-a-2-hombres-ejecutados-en-san-juan-benito-juarez-cuitzeo/>

Dos hombres ejecutados y maniatados fueron encontrados a la orilla de un rústico camino en la población de San Juan Benito Juárez, municipio de Cuitzeo, informaron autoridades policiales. hallazgo lo realizaron unas personas durante la mañana de este lunes e inmediatamente alertaron al número de emergencias 911. Después llegaron unos patrulleros, mismos que confirmaron el deceso de los individuos, los cuales no están identificados. Se apareció que uno de los interfectos tenía entre 35 y 40 años de edad, era de complexión delgada, vestía short gris y tenis del mismo color.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

3 de septiembre de 2024

Tras tiroteo municipales abaten a presunto ladrón de motos

<https://postdata.news/tras-tiroteo-municipales-abaten-a-presunto-ladron-de-motos/>

Al repeler una agresión con disparos de arma de fuego, elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Zamora abatieron a un sujeto que minutos antes había robado una motocicleta con lujo de violencia. De acuerdo con las autoridades, los uniformados fueron alertados sobre el robo de una moto Honda en la calle Valerio Trujano, de la colonia Generalísimo Morelos, por los que se implementó un operativo y sobre las calles de Brasilia y Paseo de los Almendros de la colonia La Luneta, los municipales observaron a un masculino en una unidad con las características de la robada.

Tiendas Oxxo registran el 80 por ciento de asaltos en Morelia

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tiendas-oxxo-registran-el-80-por-ciento-de-asaltos-en-morelia-12495976.html>

En los últimos tres meses, las tiendas Oxxo en la capital michoacana han concentrado el 80 por ciento de los robos a comercio, así lo dio a conocer el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi. En entrevista colectiva, el funcionario municipal explicó que diariamente se registran hasta 42 asaltos en toda la ciudad, por lo que de estos hechos, al menos 30 incidencias se registran en este tipo de establecimientos, agregando que es las periferias de Morelia, sobretodo en el límite con el municipio de Tarímbaro, en donde se registran los mayores números.